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中国将坚持做国际秩序的维护者
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本报5月20日讯 今天上午，
出席十三届全国人大三次会议的
在湘全国人大代表乘坐CZ5699
航班顺利抵达北京，向大会报到。

全国人大代表杜家毫、许达哲、
傅奎、王少峰、李殿勋、刘莲玉、
谢勇、陈文浩、张灼华、田红旗，以
及田立文、叶晓颖等同机抵达。

即将召开的十三届全国人大
三次会议， 是在我国疫情防控阻
击战取得重大战略成果的背景下
召开的一次重要会议。 为开好本
次大会，赴京前，在湘全国人大代
表深入基层、深入一线，聚焦国家
所需、人民所盼开展调研，并形成
相关议案和建议。

从长沙到北京，万米高空中，

代表们在机舱内或交流履职心得，
或补充完善建议，俨然已经进入了
“两会时间”。唐岳代表将目光锁定
在了疫情防控等大健康领域。他
建议，通过不断创新，加强对生物
疫苗和抗病毒药物的研发，更好地
应对突发公共卫生事件。

曹慧泉代表认为，随着疫情
防控进入常态化阶段，要进一步
引导广大中小企业抢抓机遇、积
极创新、化危为机。“实体零售业
对于保供应、扩内需、利民生具
有重要作用。” 王填代表打算从
加强促消费政策、完善商超冷链
物流网络等多个方面提出建议，
促进湖南实体零售业加快高质
量发展。

飞机上， 不少代表翻阅着当
天的湖南日报，其中中国(湖南)赴
津巴布韦医疗专家组的相关新闻
吸引了大家的目光。“医疗‘湘军’
用实际行动践行习近平总书记
‘人类命运共同体’ 理念， 好样
的!”大家纷纷竖起大拇指，为勇
敢“逆行”的“医疗湘军”点赞。

11时30分许， 航班平稳降落
在北京首都国际机场。 代表们意
气风发走下舷梯，大家纷纷表示，
将以饱满的政治热情和良好的精
神状态， 认真履行职责， 为国建
言、 为民发声， 讲好湖南生动故
事，当好湖南“形象大使”，交出一
份优异的履职答卷。

■记者 贺佳 冒蕞 丁鹏志

住湘全国政协委员易露茜、
张国刚、 徐自强， 都来自抗疫一
线。经此一役，公共卫生安全触角
如何更灵敏， 如何更好呵护市民
健康？ ……针对这些大家关注的
话题，他们将会有啥建议？

流感疫苗接种纳入免疫规划

作为湖南应对新冠肺炎疫情
联防联控机制疫情防控组组长，
住湘全国政协委员、 农工党湖南
省委副主委、 省卫健委副主任易
露茜表示： 公共卫生安全保障问
题，重中之重是传染病的防控。而
传染病防控的关键是预防接种。

她认为， 流感是全球长期关
注的重大公共卫生问题之一，可
与其他疾病如新冠肺炎疫情形成

叠加效应，严重危害人类健康。今
年两会她将提交提案建议， 将流
感疫苗接种纳入国家免疫规划。

培养传染病防治复合型人才

疫情发生后， 住湘全国政协
委员、农工党湖南省委副主委、中
南大学湘雅三医院院长张国刚也
坚守在防疫抗疫第一线。

今年全国两会， 他准备通过
提案呼吁优化公共卫生人才和临
床医学人才的培养。

“此次疫情中上前线的医护
工作人员多是临时从各科室抽
调， 然后进行临时传染病防护培
训，这无疑是短板。”张国刚说，平
战结合、交叉融合，高校及相关医
疗机构要加强对医学人才的传染

病防治和公共卫生管理能力的培
训，培养传染病防治复合型人才。

每市建设1-2个“两栖”宾馆

抗疫期间， 住湘全国政协委
员、 郴州市第一人民医院急诊科
主任徐自强一直奋战在救治一
线。 他的提案呼吁加强应对重大
突发公共卫生事件的基础设施建
设，可以考虑建设商用和医用“两
栖”宾馆。

徐自强建议，加强社会应急关
键基础设施建设，可在今后的宾馆
或会展中心的设计中，以政府为主
导， 在每一个地级市设计建设
1-2个“两栖”宾馆，在平时作为
普通宾馆使用，在战时改为“医院”
使用。 ■记者 陈月红

在湘全国人大代表抵京 杜家毫许达哲等同机抵达

认真履职，讲好湖南生动故事

如何让公共卫生安全触角更灵敏？
听听来自抗疫一线的3位住湘全国政协委员怎么说

两会好声音

5月20日上
午， 出席十三届
全国人大三次会
议的在湘全国人
大 代 表 乘 坐
CZ5699航班抵
达北京。
记者 罗新国 摄

发布会全程
通过网络视频问答

按照大会疫情防控工作要
求， 此次新闻发布会采用网络
视频方式举行。 主会场设在人
民大会堂新闻发布厅， 分会场
设在梅地亚两会新闻中心多功
能厅。

郭卫民介绍， 本次大会期
间将安排开幕会、 闭幕会以及
两次大会发言， 其中一次以视
频会议方式举行；安排6次小组
会议。开幕会、闭幕会将邀请外
国驻华使节旁听。

郭卫民表示， 考虑到疫情
防控要求和会期安排， 大会对
媒体采访方式作出适当调整，
邀请少部分在京中外记者到人
民大会堂现场采访， 通过网络
视频方式安排3场“委员通道”
采访活动， 小组会议不安排集
中采访。

去年多项建议
转化为政策文件内容

回顾2019年的政协工作，
郭卫民说，这是人民政协历史上
具有里程碑意义的重要一年。

郭卫民介绍， 按照中共中
央对庆祝新中国成立70周年活
动的部署，人民政协以“我和我
们的政协”为主题，组织了一系
列丰富多彩的活动， 特别是从
超过14万件提案中， 评选表彰
关于新中国国庆日的建议案、
关于确立教师节日期及活动内
容的提案等人民政协成立70年
来100件有影响力的提案，彰显
了人民政协在国家治理体系中
的重要作用。

人民政协2019年组织视察
考察调研97项， 召开各层次协
商活动73场次， 提出了一大批
针对性强、 操作性强的意见建
议， 多项建议转化为政策文件
有关内容。

中美“脱钩”主张
不是一张“好药方”

谈及疫情冲击下的中国经
济形势，郭卫民说，在前所未有
的冲击面前，党中央、国务院及
时出台了一系列政策措施，总
体而言， 我国经济社会发展大

局保持稳定。
在回应中美“脱钩”有关言

论时，郭卫民表示，“脱钩”主张
不是一张“好药方”，全球产业
链布局和供应链结构是多年来
形成的， 具有相对稳定性和依
赖性，面对疫情冲击，各国应该
加强团结、加强合作，协调政策
立场，维护全球产业链、供应链
稳定，防止世界经济陷入衰退，
不应以邻为壑、分裂孤立，更不
能把疫情问题政治化，抹黑、指
责、鼓动搞对立。

“中国隐瞒疫情致蔓延”
说法毫无道理

针对所谓“中国隐瞒疫情导
致疫情向其他国家蔓延” 的说
法，郭卫民表示，这毫无道理！他
说，早在1月3日，中国相关部门
对不明原因肺炎病例作出研判
后， 就向世界卫生组织和有关
国家、地区主动通报。在分离出
病毒全基因组序列后，1月12日
即向国际社会发布。从1月23日
关闭离开武汉通道起， 中国每
天发布有关疫情的重要信息和
防控措施， 不仅为中国抗击疫
情提供支持，也为世界防范、抗
击疫情提供了重要参考。

中国将坚持
做国际秩序的维护者

谈及抗疫援助，郭卫民说，
中国向一些国家提供力所能及
的帮助，包括提供物资、分享抗
疫经验、派出医疗队等，体现了
人道主义精神和一个负责任大
国的责任担当， 体现了中华民
族同舟共济、 守望相助的优秀
传统。 以此来指责中国高调宣
传，甚至说“中国要争夺世界领
导权”，这十分狭隘。

郭卫民说， 近期美国等少
数国家一些政客将疫情政治
化、污名化，制造舆论对中国进
行抹黑， 这样的图谋是不会得
逞的。中国始终坚持开放合作、
互利共赢， 将用自己的实际行
动表明， 中国是世界和平的建
设者，是全球发展的贡献者，是
国际秩序的维护者。 中国愿同
世界各国一起， 共同构建人类
卫生健康共同体， 共同构建人
类命运共同体。 ■据新华社

全国政协十三届三次会议新闻发布会5月20日下午
在人民大会堂举行，大会新闻发言人郭卫民回答中外记
者提问。郭卫民宣布，全国政协十三届三次会议将于5月
21日下午3时在人民大会堂开幕，5月27日下午闭幕，会
期比原计划缩短了4天半。

据介绍，本次大会期间，全体会议和小组会议都做
了压减。考虑到疫情防控要求和会期安排，大会对媒体
采访方式作出适当调整，欢迎中外记者运用网络、视频、
书面等方式采访，各委员驻地均设立网络
视频采访室。


